



Abend -

Zeitung.

12.

Sonnabend, am 14. Januar 1826.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.  
Verantw. Redacteur: E. G. Th. Winkler (Th. Hell.)

### Das Dreigestirn des Lebens.

Als Antwort auf die „Anklänge vom Rhein.“

Es leuchten dem Menschen drei Sterne gar schön,  
Im wilden, umflutheten Leben;  
Es füllt ihm die Seele mit heiligem Weh'n,  
Wenn nimmer die Sterne er unter sieht geh'n,  
Er hat ihnen ganz sich ergeben;  
Sie sind es, auf die er allein nur vertraut,  
Auf die er sein Streben, sein Schaffen baut!

Die Liebe! sie führt ihn in's Leben hinein,  
Die Liebe! sie wächst mit ihm weiter;  
Sie kränzt ihm die Jugend mit rosigem Schein,  
Belebet das Alter, durchglühet das Seyn,  
Stets ist sie der sicherste Leiter;  
Und was er im Kampfe des Lebens sich müht,  
Das Herz nur ist stark, das die Liebe durchglüht!

Reck stürmet der Knabe in's Leben hinaus,  
Er strebet nach geistigem Raube;  
Er lenket sein Schiffelein durch Sturm und durch  
Graus,  
Allüberall wirft er die Anker aus,  
So wird ihm dann endlich der Glaube! —  
Wenn Manneskraft und Glück selbst ihn sinken läßt,  
In jeglichem Sturm hält der Glaube ihn fest.

Und Hoffnung, so nennt sich der glänzende Stern,  
Der über die herrlichsten Wunder!  
Denn bleiben auch Freude und Glück uns oft fern,  
Der Hoffnung erschließen die Herzen wir gern,  
Sie sinket im Leben nie unter;  
Und gehn wir einst müde und späte zur Ruh',  
Die Hoffnung, sie drücket die Augen uns zu! —

Richard Mähler.

### St. Juliens Schiffbruch und Aufenthalt unter den Wilden.

(Beschluß.)

Am andern Morgen versammelte der Capitain bei Tagesanbruch sein Schiffvolk und erklärte ihm, daß man Mangel an Wasser leide, daher man diesen Mangel an der Küste ergänzen müsse. Er verlangte Freiwillige, und es boten sich deren mehr an, als er bedurfte. Es wurde ein Boot ausgesetzt, das mit einem Lieutenant, einem Marine-Offizier, einem Kanonier und sieben Matrosen bemannt war. St. Julien und sein Freund erhielten die Weisung, mit an's Land zu gehen. Sie mißriethen beide eine Landung an dieser Küste, die, von Mördern und Räubern bewohnt, die größten Gefahren darbot, um so mehr, da die Wilden, wenn sie St. Julien und seinen Freund erblicken würden, nicht anders glauben möchten, als daß es darauf abgesehen sey, die diesen zugesügten Mißhandlungen zu rächen. Der Capitain wies diese Warnungen kalt zurück und erklärte, daß er den Angriff der Eingebornen nicht fürchte; es wurde für die Bewaffnung des Bootes gesorgt und für den Nothfall auch das große Boot mit zwei dreipfündigen Kanonen ausgerüstet und bemannt. Die Schaluppe fuhr voraus, ein kleineres Boot, auf dem sich der Lieutenant mit St. Julien befand, folgte. Das Schiff selbst lag etwa drei englische Meilen von der Küste entfernt. Wie das große Boot sich dem Strande bis